令和5年度



▲3月定例会で施政方針演説を行う 久保田市長

はじめに

様並びに議員各位のご理解、 を賜りたいと存じます。 する基本方針を申し上げ、市民の皆 お願いするとともに、市政運営に対 算をはじめとする各議案のご審議を の開会にあたり、令和5年度当初予 令和5年第1回岩倉市議会定例会 ご協力

ができました。本市においても感染 も模索され、 越える中で、社会経済活動との両立 束を見通すことが難しい状況が続い 3年以上が経過しましたが、未だ収 内で最初の感染者が確認されてから に行動制限がない新年を迎えること ています。度重なる大きな波を乗り 新型コロナウイルス感染症は、国 令和5年は、3年ぶり

> をしっかりと注視しながら、適時適 のかは不透明ですが、国や県の動向 行政運営にどのような影響を与える の方針が示されました。市民生活や 同じ「5類感染症」に位置づけると から、季節性インフルエンザなどと 当」とされているものを、5月8日 などの厳しい措置が可能な「2類相 染症について、感染症法で行動制限 動に戻しつつあるところです。 開催するなど徐々に平常時の行政活 災訓練、地域でのワークショップを 防止対策を講じながらイベントや防 国からは、新型コロナウイルス感

いれば幸いに存じます。 でも多くの方に「ふるさといわくら」 2年間の周年記念事業を通じて一人 改めて心から感謝申し上げます。約 ができました。この場をお借りして、 の市民の皆様のご理解とご協力をい 参加など、様々な場面において多く 事業の準備、そしてイベント等への もありましたが、アイデアの提案や 実施方法を変更せざるを得ないもの 和3年度に引き続き記念事業を実施 切に対応してまいります。 ただき、40を超える事業を行うこと してきました。様々な制約がある中、 周年記念事業の実施期間として、令 の愛着を深めるきっかけとなって 本市では昨年11月末までを市制50

> 社会経済活動に大きな影響を与えて 必要な支援について検討してまいり 補助やおこめ券の全世帯への配布な 用し、省エネ家電製品の購入費への のほかにも物価の高騰が市民生活や に国や県の政策等を注視しながら、 ですが、今後も社会経済情勢ととも ど各種支援事業を行っているところ います。 本市では、国の交付金も活 新型コロナウイルス感染症

予算の概要

としました。 3・0%増の169億6000万円 初予算と比較して5億円、率にして は、過去最大となった令和4年度当 令和5年度一般会計予算案の総額

勢の影響に伴う物価や電気・ガス料 しています。 金の高騰による経常的な経費も増加 経費の増加です。また、社会経済情 者福祉に関連する経費の増加のほ 医療・介護に関連する経費、 か、子ども・子育て支援に関連する 増額となる要因は、高齢化による 障が

業会計を含めた市全体での総額は、 当初予算と比較して3・5%の増と 295億690万円で、令和4年度 しました。 般会計のほか、特別会計と企

を見込みました。 は、1・7%増の6億8990万円 都市計画税等を含めた市税全体で 30億2790万円に、固定資産税・ 決算見込みを踏まえ2・7%増の 5年度の市民税は、令和4年度 般会計の歳入について、令和

11億円を見込みました。 決算見込みを踏まえ10・0%増の 地方交付税は、国の地方財政計画 地方消費税交付金は、令和4年度

減の1億121万円を見込みまし 金の皆減により、全体では、13・1% 終了に伴う愛知県企業庁からの負担 なる一方で、下田南遺跡発掘調査の ジ設置検討に係る負担金等が増額と 神高速道路スマートインターチェン 伴う保育園運営に係る関連経費、名 円を見込みました。 味し、31・3%増の2億6000万 もに、令和4年度からの繰越分も加 等と本市の交付実績を勘案するとと 分担金及び負担金は、利用者増に

> 番号カード交付事務費補助金の増加 ほか、障害者自立支援給付費や個人 の25億4304万円、県支出金は を見込み、国庫支出金は5・2%増 設の建設工事に伴う交付金の皆増の 支援の一体的実施に伴う事業費補助 らず、皆減となる一方、妊婦・子育 金等を当初予算としては計上してお 新型コロナワクチン接種に係る負担 1・6%増の12億5137万円とし て家庭への伴走型相談支援と経済的 国庫支出金・県支出金については、 曽野小学校放課後児童クラブ施

> > ました。

込みを踏まえ令和4年度と同額の くら応援寄附金の令和4年度決算見 1億円としました。 寄附金については、ふるさといわ

野小学校放課後児童クラブ施設の として減債基金から4億円、五条川 的な対応として財政調整基金から 気・ガス料金の高騰に対する臨時 負担金の歳出増と公共施設 小学校区統合保育園の整備及び曽 1億5000万円、公債費への対応 繰入金は、小牧岩倉衛生組 の電 合

円としました。 体では21・2%減の7億1097万 管理への対応としてさくら基金から 7000万円、五条川桜並木の維持 建設に伴い公共施設整備基金から 1084万円を繰り入れますが、全 市債は、臨時財政対策債を地方交

44・0%減の3億2860万円とし 本市の実績を勘案し67・1%減の 1億1500万円とし、全体では 付税と同様に国の地方財政計画と



要な事業等について、第5次岩倉市 説明申し上げます。 総合計画の5つの基本目標に基づき 続きまして、歳出については、主

して暮らせるまち」 「健やかでいつまでも安心

必要な支援に繋げる伴走型の相談支 産・育児等の見通しを立てるための 年齢期の子育て家庭に寄り添い、出 産・子育て応援交付金」が創設され 面談や継続的な情報発信等を通じて が妊婦や特に0歳から2歳までの低 たことを踏まえ、保健師や助産師等 いるところですが、国において「出 切れ目ない子育て支援に取り組んで も、妊娠期から出産、子育て期まで 子育て応援事業」として、これまで 母子の健康づくりでは、「い~わ

▲伴走型相談支援の充実

育ての経済的負担軽減を図る支援を 援の充実を図っていくとともに、子 できる環境を整えます。 育て家庭が安心して出産・子育てが 体として実施し、全ての妊婦・子

問し、心身のケアや育児サポート等 関での宿泊型の産後ケアを行ってい ますが、新たに、助産師が自宅に訪 児、乳児については、現在、医療機 ケアを行ってまいります。 の保健指導を提供する訪問型の産後 のサポート等が必要な産婦及び新生 また、出産後に心身のケアや育児

関する市民アンケート調査を実施 伸に繋げてまいります。 令和5年度 を令和5年度からの2か年で策定 期間が終了することから、次期計画 健康いわくら21」に基づき、市民の を行います。 るところですが、令和6年度で計画 健康増進に繋がる取組を推進してい し、健康に関する現状と課題の把握 し、より一層、市民の健康寿命の延 成人の健康づくりでは、「第2次 生活習慣関連及び健康づくりに

令和5年度までを計画期間とする第 データヘルス計画を策定いたしま 2期データヘルス計画に基づき、重 保健事業を効果的に実施するため、 症化予防や医療費適正化に取り組ん でいますが、令和5年度は、第3期 また、国民健康保険の被保険者の

> べき事項の把握を行います。 保険者との比較、課題及び取り組む 健康保険団体連合会に委託し、 す。策定にあたっては、愛知県国民 他の

予防に繋げていきます。 誤嚥性肺炎や生活習慣病等の重症化 齢者と介護保険の要支援認定を受け が、新たに、76歳及び80歳の後期高 節目歯科健康診査を実施しています た問診項目と口腔機能検査を行い、 た方を対象に、口腔機能面に特化し 現在、口腔機能検査を取り入れた

計画を策定します。

す。 ワクチンの接種費用の助成を始めま 50歳以上の市民を対象に、帯状疱疹 発症の抑制及び重症化予防のため、 言われていることから、帯状疱疹の 割の方が後遺症に悩まされていると は50歳頃から発症者が増加し、約2 医療・感染症予防では、帯状疱疹

環境整備を進めてまいります。 護支援を受けることができるよう、 近な市民による寄り添い型の権利擁 支援センターに委託して実施し、身 共同設置している尾張北部権利擁護 民後見人養成研修事業を2市2町で 年後見制度利用促進計画に定める市 ています。令和4年度に策定した成 後見人の担い手の確保が課題となっ の増加が見込まれることから、成年 ともない、成年後見制度の利用者数 地域福祉では、高齢者等の増加に

> 自殺に追い込まれることのない社会 の実現を目指して、第2期自殺対策 委員会で検討を行い、引き続き誰も ト調査を実施し、自殺対策計画推進 計画は、令和5年度は、市民アンケー 自殺対策基本法に基づく自殺対策

の実現を目指します。 護保険事業の運営と豊かな高齢社会 情にあった目標を設定し、円滑な介 会で検討を行ったうえで、本市の実 たアンケート調査等の結果をもと サービスに関する利用状況を把握し に実施した高齢者の生活実態や介護 事業計画を策定します。令和4年度 期高齢者保健福祉計画及び介護保険 に、高齢者保健福祉計画等推進委員 高齢者福祉・介護保険では、第9

進などに取り組みます。 談支援事業のほか、権利擁護のため 福祉サービスの利用支援等の一般相 知識等のある人員を配置し、障がい 談支援センターに、専門的な資格や 役所1階に設置する障がい者基幹相 障がい者・障がい児福祉では、 地域移行及び地域定着の促



▲基幹相談支援センタ

育むまち 個性が輝き心豊かな人を

体的な計画として策定し、子どもに もにやさしいまちとなることを目的 からの2か年で第3期子ども・子育 的な実施を目指すため、令和5年度 関する施策を総合的に進めてまいり に策定している子ども行動計画と一 子どもの権利を保障し、本市が子ど 当該計画を策定するにあたっては て支援事業計画を策定します。また、 め、子ども・子育て支援施策の計画 支援事業の提供体制の方策等を定 教育・保育及び地域子ども・子育て 子育て・子育ち支援では、 本市の

等を行います。 和5年度は、用地の取得と基本設計 の検討を経て基本構想を策定し、令 す。令和4年度は、検討委員会等で に向けて、順次、事業を進めていま 保育園は、令和7年度末までの整備 の家を統合した五条川小学校区統合 北部保育園と仙奈保育園、 あゆみ

を目指します。 後児童クラブの学校敷地内への移設 心に過ごすことができるよう、放課 のグラウンド内に放課後児童クラブ を進めており、新たに、曽野小学校 子どもが豊かな放課後を安全・安 令和6年4月の開設 新たな施設の整備に

> 制していきます。 ガスの排出やエネルギーの消費を抑 システムを導入することで温室効果 学6年生までの拡大を行います。な より、定員の増員及び対象児童の小 建設にあたっては、太陽光発電

切り替えてまいります。 に沿って、令和5年度から同様に水 修が必要となった曽野小学校につい がっています。プールの大規模な改 を行うことができ、泳力の向上に繋 援業務の委託を行うことで、天候に ても小中学校プールのあり方の方針 左右されず、よりきめ細やかな指導 の温水プールを利用した水泳指導支 倉東小学校及び五条川小学校で民間 泳授業を民間の温水プールの活用に 学校教育では、岩倉北小学校、岩

学校の南館屋上防水等改修工事を実 が安心して快適に学校生活を送るこ 放送設備の買替えを行い、児童生徒 倉中学校の校内及び屋内運動場等の 施するとともに、岩倉南小学校、岩 とができるようにします。 学校施設・設備として、岩倉東小

学校づくりを進めるため、岩倉北、 校においては令和6年度に、コミュ 倉東、曽野小学校、南部中学校の3 岩倉南、五条川小学校、岩倉中学校 の4校においては令和5年度に、岩 かし、地域と一体となって特色ある 学校運営に地域の声を積極的に活

> スクールの導入を目指します。 し、それぞれ翌年度にコミュニティ ニティスクール準備委員会を設置

を検討いたします。 を設置し、中学校の部活動のあり方 いることを受け、部活動検討懇談会 り早期に地域移行するよう提言して 動を、地域の実情に応じて可能な限 国が、中学校の運動・文化部の活

ます。 に楽しい学校給食となり、また本市 デザインすることで、これまで以上 次、4種類の食器の買替えを行って を提供するため、令和5年度から順 いきます。食器には、い~わくんを への愛着にも繋がるものと考えてい 児童生徒に安全・安心な学校給食

いります。 おいしい学校給食の提供に努めてま 安全・安心で栄養バランスのとれた 額させていただきますが、引き続き、 は、やむを得ず、1食あたり3円増 え置いてきた学校給食費について 応地方創生臨時交付金を活用して据 ため、新型コロナウイルス感染症対 昨今の食材価格の高騰に対応する



クラブ施設完成予想図 ▶曽野小学校放課後児童

▲岩倉街道

踏み石等を改修します。の安全を確保するため、民家に続く園内の鳥居建民家について、来園者園への鳥居建民家について、来園者

展示を行います。

び出土物や発掘状況の写真パネルの報告するためのフォーラムの実施及報告するためのフォーラムの実施及すに対していることから、調査成果を査が完了することから、調査成果を

検討に役立てていきます。
し、調査結果を今後の文化財指定の外観の目視による簡易調査を実施外観の目視による簡易調査を実施がで、将来、文化財として指定するいて、将来、文化財として指定するいで、将来、文化財として指定する

器具に取り替えます。 と開放しており、今和5年度は、労 を開放しており、今和5年度は、劣 を開放しており、今和5年度は、劣 を開放しており、今和5年度は、劣 を開放しており、や和5年度は、劣

で、市民の皆様にも、ぜひ親しみを りましたところ、市内の企業にご応 を育文化センター」とすることとな 体育文化センター」とすることとな がました。4月1日からは、様々な りました。4月1日からは、様々な りました。6月1日からは、様々な がました。6月1日からは、様々な がました。7月1日からは、様々な がました。6月1日からは、様々な で、市民の皆様にも、ぜひ親しみを で、市民の皆様にも、ぜひ親しみを で、市民の皆様にも、ぜひ親しみを

力あふれるまち」「利便性が高く魅力的で活

移動環境では、本市のさらなる交移動環境では、本市のさらなる交通の利便性の向上に繋げるため、名神高速道路へのスマートインターチェンジの設置については、引き続き、一宮市とともに検討していきまき、一宮市とともに検討していきます。令和4年度は、スマートインターチェンジの設置を優先的に検討を行い、スマートインターチェンジの設置を優先的に検ジの整備効果や費用便益分析の検討をの概略検討を行います。

道管の布設を行います。 市街地では、中心市街地の良好 市街地では、中心市街地の良好 が、令和5年度は用地の取得及びが、令和5年度は用地の取得及びが、令和5年度は用地の取得及びが、令和5年度は用地の取得及びが、令和5年度は用地の取得及びが、令和6年度は用地の取得及びが、令和5年度は用地の取得及びが、令和5年度は用地の良好が、令和震性のある配水管及び下水への耐震性のある配水管及び下水

上水道では、安心して飲むことができる良質な水を安定的に供給するため、第4期配水管整備事業計画にため、第4期配水管整備事業計画にため、第4期配水管整備事業計画にため、第4期配水管の布設替工事を行ったが、引き続き、岩倉団地の敷地でおり、引き続き、岩倉団地の敷地でありに更新しており、令和5年度は、配水場の配水ポンプ設備の更新及び東町水源の機械設備の改修工事を行東町水源の機械設備の改修工事を行東町水源の機械設備の改修工事を行ります。



▲現在の桜通線の状況

T ADDRESS TO SERVICE OF THE PARTY OF THE PAR

基幹管路耐震化工事

地震等の災害時において安定して水道水を供給するため、管路耐震化水道水を供給するため、管路耐震化取り組んでおり、令和4年度末で耐震化率は47・8%となります。令和意化率は47・8%となります。令和ます。また、漏水の発生により修繕ます。また、漏水の発生により修繕ます。また、漏水の発生により修繕が必要となっている稲荷町地内の水が必要となっている稲荷町地内の水が必要となっている稲荷町地内の水の布設替えを行います。

道工事により、支障となる配水管を65・5%となっています。令和5年度は、神野町、石仏町、大地町及び度は、神野町、石仏町、大地町及び度は、神野町、石仏町、大地町及び度は、神野町、石仏町、大地町及び下水道では、五条川右岸公共下水下水道では、五条川右岸公共下水下水道では、五条川右岸公共下水下水道では、五条川右岸公共下水下水道では、五条川右岸公共下水下水道では、五条川右岸公共下水

一次のでは、
 一次のでは、
 一次のでは、
 一次のでに
 一次ので
 一次ので
 本が
 一次ので
 本が
 事業及び公共下水道事業で
 本が
 事業人び公共下水道事業で
 の修繕や
 更新が多く見込まれることが予めら経営環境が厳しくなることが予めら経営環境が厳しくなることが予めら経営環境が厳しくなることが予めら経営環境が厳しくなることが予想されます。安定したサービスを引き続き提供するため、
 中国料の
 中国料金
 中国料金
 中国、
 中国、

ビスを導入します。
でスを導入します。
でスを導入します。
の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、利便性の向上の支払方法について、対域を関係する。

し、できあがった試作品は、市内の生産グループに加工品の開発を委託場価値を高めるため、ちっチャイ菜の市して選定しているちっチャイ菜の市とでは、本市のブランド野菜と



100年フード「ひきずり」

取組を検討していきます。たご意見を基に、令和6年度以降のたご意見を基に、令和6年度以降のが食店等への配付や市民団体等に対

えています。

また、本市の伝統的な食文化「ひきずり」が令和3年度の文化庁食文をずり」が令和3年度の文化庁食文化機運醸成事業「100年フード」に認定されたことを広く周知するため、各種イベント等に出店する際の出店ブースの装飾品を整備するとともに、引き続き、名古屋コーチン振りな食文化「ひます。

取引を行うためのウェブサイト、いと連携して、中小企業・小規模企業を中心とした地元企業の支援を行います。また、ビジネスサポートセンターを通して事業者の相談機会の確保と起業を含めた支援機能の強化を保と起業を含めた支援機能の強化を

光・交流は、重要な取組であると考 内プライドを醸成するためにも、観 クプライドを醸成するためにも、観 クプライドを醸成するためにも、観 クプライドを醸成するためにも、観 た、事業の中止や縮小等の対応をし は、事業の中止や縮小等の対応をし は、事業の中止や縮小等の対応をし できましたが、にぎわいと活力あふ れるまちづくり、また、市民のシビッ れるまちづくり、また、市民のシビッ

その中でも、市民の花木でもあるその中でも、市民の花木でもあるとができる岩倉桜まつりについては、残念ながら、以前のような形では、残念ながら、以前のような形では、残念ながら、以前のような形での開催は断念せざるを得ませんでしたが、桜の開花時期に、市民の皆様に少しでも楽しんでいただけるよう、一豊橋と長瀬橋のほか、新たに八剱橋を加えた3か所で桜のライトアップを実施します。また、市内の飲食店等を掲載するデジタルマップを実施します。また、市内のか食店等を掲載するデジタルマップを実施します。また、市内のかります。

4月1日には、岩倉市山車保存会ができるのではないかと思っていまの勇壮な姿を楽しんでいただくこといます。 華やかな桜を背景に、山車と連携し、岩倉街道や五条川に架かと連携し、岩倉街道や五条川に架か



▲ちっチャイ菜

あふれる安全なまち」「環境にやさしい うるおい

水辺環境の整備・活用では、引き、岩倉五条川桜並木保存会との続き、岩倉五条川桜並木保存会とのを動により、本市の貴重な観光資源であり、市民の誇りでもある五条川の桜並木の桜の剪定や過密状態にある場所の間引き、伐採等を実施し、る場所の間引き、伐採等を実施し、る場所の間引き、伐採等を実施している桜の長寿命化に向け適切に管理していきます。また、令和2年度から行っている桜の植替えについても、保存のと現地を確認しながら実施いたし会と現地を確認しながら実施いたし

木を積極的にPRしていきます。
し、保育園等で活用していますが、
ルダーを製作し、市外での各種イベルダーを製作し、市外での各種イベルダーを製作し、市外での各種イベルダーを製作し、市外での各種イベルダーを製作し、水質用のがの剪定や伐採などで生

大市場橋から竹林公園までの五条川右岸の護岸整備工事については、川右岸の護岸整備工事については、のから、大市場橋がら順次、愛知県によった工事が行われます。新たな堤防道で工事が行われます。新たな堤防道でいるところです。

次環境基本計画について広くお知ら 5年度の総合的な環境政策の取組と 防止対策」を掲げてきました。令和 む政策の1つとして、「地球温暖化 に向け、事前業務を進めていきます。 が完了する予定となっており、併せ 年度に公園整備に必要な用地の取得 避難場所としての機能を有する石仏 リエーションの場や災害時における せするため、 して、令和4年度末に策定する第2 て、令和6年度からの公園整備工事 公園の整備を進めています。令和5 令和4年度の私の重点的に取り組 緑と公園では、現在、身近なレク 第2次環境基本計画

また、これまでも継続的に実施している住宅用地球温暖化対策設備の設置に対する補助についても、新たに、市民や市内の事業者を対象に、温室効果ガスの削減に繋がる次世代自動車の購入費や電気自動車等充給電設備の設置費の補助を行うとともに、次世代自動車の削減に繋がる次世代し、利用拡大を図っていきます。し、利用拡大を図っていきます。

力をお願いします。皆様の参加と取組へのご理解とご協す。今後、様々な事業を実効性のあす。今後、様々な事業を実効性のあ

補助事業を実施いたしますので、温 省エネ家電製品の購入費用に対する だきますが、令和5年度についても、 す。多くの方に活用していただくた ことについて、心苦しく思っていま 申請をお断りせざるを得なくなった ありがたかった一方で、多くの方の 皆様に関心を持っていただき、大変 ました。環境への意識の高い多くの 額に到達し、抽選を行うこととなり 省工ネ家電製品購入促進補助事業 ればと考えています。 室効果ガスの削減にご協力いただけ め、補助額の上限は変更させていた は、1月10日の申請受付初日に予算 正予算に計上して実施いたしました 国の交付金を活用して今年度の補

の公用車は11台となります。いたします。これにより環境配慮型自動車1台とハイブリット車1台とリン車2台の買替えにあたり、電気

そのほか、第2次環境基本計画と 合わせて策定する「地球温暖化対策 実行計画(区域施策編)」を推進す るため、温室効果ガス排出量の削減 に取り組む市内企業の取組を紹介す るほか、市職員による温室効果ガス が開減プロジェクトチームを設置し、 が戻素についての施策を総合的に検 脱炭素についての施策を総合的に検

虫等の生きものの調査を市民団体に虫等の生きものの調査を市民団体には、生物多様性地域戦略も含んでおり、生物の生息空間となるよう多自然調整池として整備したことから、当該整池として整備したことから、当該をはいる。川井野寄工業団地内においる。

委託して実施します。



桜並木保存会による活動



同型の電気自動車

▲新しく配備されるものと



▲新しくなった避難看板

年度に、行政区が管理するごみ集積 を図ってまいります。 より効果的に地域の環境美化の推進 て、その費用を補助することにより、 み収集容器を購入する行政区に対し ることから、令和5年度からは、ご 面の美化に効果が出ている状況にあ 的に配付したところ、景観及び衛生 み収集容器を希望する行政区に試行 場所に設置する折りたたみ式等のご 廃棄物・リサイクルでは、

和4年度からの2か年で更新及び新 もって設置等が完了します。 設工事を行っており、 等をより分かりやすくするため、 防災・浸水対策では、 令和5年度を 避難所看板 令

> も改修工事を行います。 これに併せて、大矢公園内のトイレ を行うほか、導水管設置工事等を行 置する工事を行っています。 備計画に基づき、令和4年度からの 年度は、 2か年で大矢公園に地下調整池を設 を防止するため、 います。公園施設は原状復帰を行い、 大矢公園調整池の本体工事 下水道 (雨水) 令和5 整

にあわせて、2か所設置します。 町内での基幹管路の耐震化布設工事 新設しており、令和5年度は、八剱 消防・救急では、消火栓を順次、

> ります。 により、 殊水槽付消防ポンプ自動車の買替え るとともに、はしご付消防自動車の 救助マット、化学防護服を買い替え 迅速・確実に対応するため、空気式 オーバーホールの実施、 火災や事故などの災害の発生時に 消防力の維持を図ってまい 災害対応特

全安心カメラを整備し、 政区からの要望等を基に防犯灯や安 の抑止に繋げるため、引き続き、行 動を実施するとともに、 警察、行政等が連携し、 なまちづくりを推進していきます。 防犯・交通安全では、 地域、学校、 安全で安心 犯罪の発生 各種防犯活



▲大矢公園調整池工事

能なまち 協働と自治 による持続 可

また、

集中豪雨による浸水被害等

は、 ずっと暮らし続けることができる 考えてまいります。 や方向性を、市民の皆様と一緒に 催し、今後の地域づくりのあり方 各小学校区の取組や検討内容を共 は、岩倉東小学校区及び曽野小学 見が寄せられました。令和5年度 話し合うことで、様々な有益な意 なる年代、異なる立場の参加者が 開催した3つの小学校区では、異 を開催しています。令和4年度に 由に語り合う場である「未来寄合」 に繋げるため、 持続性の高い魅力ある地域づくり 有するための全体フォーラムを開 校区で「未来寄合」を開催したのち、 市民協働・地域コミュニティ 地域の様々な課題を解決し、 小学校区ごとに自

び市役所等の公共施設の総合的 推進や小学校等の学校教育施設及 基づき、公共施設の再配置計画 続き、公共施設等総合管理計画に つ計画的な施設改修を行ってい 行政経営・財政運営では、 引 き ... の か

を一層推進していきます。 以降、この方針に基づき職員の育成 策定に取り組みました。令和5年度 確にした新たな人材育成基本方針の き、目指すべき組織像と職員像を明 民参加による懇話会で意見もいただ 組織・人事マネジメントでは、市

昨年、

ついての方針が示されました。 所における使用済みおむつの処分に て、新型コロナワクチン接種と保育 した。なお、1月下旬に、国におい 算案の概要を述べさせていただきま 以上、本市における令和5年度予

準備を進めています。 ませんでしたが、現在、令和5年度 今3月定例会に関係予算を提案する は、当初予算に盛り込むことができ 般会計補正予算(第1号)として、 これらに必要となる予算について

> 応できるよう組織の改編についても 課等で連携して取り組んでいます 検討を行っていきます。 が、こども家庭庁が進める施策に対 援のさらなる充実を図る必要があり その動きを注視しながら、子育て支 ども家庭庁が発足し、本市としても、 まいります。国では令和5年度にこ 支援」も加え、精力的に取り組んで 策に位置付けるとともに、「生まれ 今年も引き続き、この二つを重点政 策」の二つの政策を掲げましたが、 ます。現在は、子育て支援課、健康 る前からの切れ目のない子育て家庭

政策として、「持続性の高い魅力あ る地域づくり」、「地球温暖化防止対 特に重点的に取り組みたい

結び

もございますが、マニフェストとし うに進めることができていない事業 ウイルス感染症の影響により思うよ 期目の後半に入ります。新型コロナ んでいきます とともに各種事業にしっかり取り組 の5本柱の政策を進めるため、 健幸・安心なまち」を実現するため て掲げた「住むなら岩倉!子育て 令和5年度は、私の市長として2



▲▼未来寄合



る取組を検討していきたいと考えて の高い魅力ある地域づくり」に繋が 話の時間を十分かけながら「持続性 に、決して結論を急ぐことなく、対 しっかり情報発信していくととも うためにも様々な手段を活用して 多くの市民の方に関心を持ってもら 況だと感じています。今後、さらに 全体に浸透しているとは言えない状 寄合」という試みは、まだまだ地域 ことができました。しかし、「未来 皆さんには、非常に熱心にご議論い ろ、これまで参加をいただきました に「未来寄合」を開催しましたとこ 域づくり」については、令和4年度 ただき、地域ごとの課題を整理する また、「持続性の高い魅力ある地

指すことを宣言し、さらに2030 については、国が、2050年まで 目指すことが示されています。 2013年度と比較して4%削減を 年度において、温室効果ガスを 口にするカーボンニュートラルを目 に温室効果ガスの排出量を全体でゼ 本市といたしましても、2050 最後に、「地球温暖化防止対策

ゼロにすることを目標とし、地球温 取り組んでいくことを表明いたしま で「ゼロカーボンシティ」に全力で とのマルチパートナーシップのもと や事業者をはじめとした様々な主体 だけで行うことはできません。市民 基づき、脱炭素型社会の実現に向け 暖化対策実行計画(区域施策編)に 年までに二酸化炭素の排出量を実質 て着実に施策を進めていきます。 脱炭素型社会の実現は、行政の力

和5年度に向けての施政方針といた う心からお願い申し上げまして、令 はじめ、議員各位におかれましては、 取り組んでいきます。市民の皆様を ら、職員と一丸となって課題解決に ル化など行政課題は山積しています 一層のご理解とご協力を賜りますよ 他にも、健幸政策や地域のデジタ 市民の皆様の声に耳を傾けなが